

El Consell reclama a Zapatero una reserva estatal del agua para negociar los trasvases

El vicepresidente Juan Cotino insta al presidente del Gobierno a que abandere la solución "porque él creó el problema al derogar el Ebro"



F. J. BENITO El vicepresidente de la Generalitat y conseller de Agua, Juan Cotino, instó ayer al presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, a fijar una reserva estatal del agua en España y a partir de ahí decidir los trasvases que hacen falta para solucionar los problemas en los territorios con déficit de recursos. Cotino exigió una solución que permita la "distribución justa" del agua en España, y que "el presidente no se deje avasallar por lo que quieran imponer las comunidades autónomas, que es lo que lleva haciendo desde que derogó el trasvase del Ebro y permitió, así que todo el mundo se crea el dueño del agua cuando es un cuestión del Estado". El Consell no ver con malos ojos la interconexión de las cuencas que en su día planteó el socialista Josep Borrell.

Cotino volvió a rechazar que se establezca cualquier tipo de reserva en la cuenca del Tajo antes de trasvasar agua a Alicante y reiteró que Zapatero "debe convocar una reunión con todos los presidentes de las comunidades autónomas para dejar las cosas claras. Nos da igual que le cambie el nombre y elimine las palabras Plan Hidrológico Nacional pero es el Gobierno quien tiene que encontrar la solución", subrayó Cotino. El vicepresidente del Consell hizo estas declaraciones durante una visita en Villena a las obras del postrasvase Júcar-Vinalopó que, según el titular de la política hídrica autonómica, estarán listas cuando llegue el agua.

"El agua es de todos los españoles, sean valencianos, alicantinos, castellonenses o castellano-manchegos y eso es lo que tiene que dejar claro el Gobierno. Estamos ante un concepto básico que parece que se ha olvidado y es lo que voy a defender siempre. No puede haber reservas estratégicas fijadas por el que no tiene las competencias. En todo caso, que sea el Ejecutivo central quien fije una reserva nacional y a partir de ahí se hablará. Si hay que hacerse un trasvase desde Extremadura que se haga pero Alicante y la Comunidad Valenciana no se pueden quedar sin agua".

Para Cotino, "la postura de los socialistas no está tan clara, porque no tienen una política del agua definida, no sabemos, por ejemplo, qué votaran los diputados valencianos, la señora Pajín o la señora De la Vega ante la propuesta de la reserva de agua en el Estatuto de Castilla La Mancha. Por eso queremos que de una vez nos aclare que posición tienen en esta materia".

Por su parte, Ángel Urbina, portavoz de Riegos de Levante y de la Federación Provincial de Regantes, acusó al Gobierno de "permitir el chantaje de un comunidad autónoma al Estado con el tema del agua" y exigió al Ministerio de Medio Ambiente que "tome medidas". Andrés Martínez (Júcar-Vinalopó) fue gráfico: "Es como si Marruecos tomara Ceuta y el Gobierno no reaccionara, el agua es una cuestión de Estado".

Cotino se reunió con José Manuel Claver, Presidente del Acueducto Tajo-Segura; Andrés Martínez, de la Junta Central de Usuarios del Júcar-Vinalopó; Jesús Abadía, juez de aguas del Juzgado Privativo de Aguas de Orihuela; José Andújar, Presidente de Riegos Levante margen derecha y Ángel Urbina, vocal de Riegos de Levante.